

Date : 10/05/12

## Voyage dans l'Antarctique avec Maud Fontenoy

Hier, la navigatrice est venue raconter à des enfants sa croisière dans le grand Sud, à bord de l'« Austral », avec des jeunes sourds.



Benjamin, Julia et Romane. (photo pascal couillaud)

Maud Fontenoy, entourée de

« Quest-ce qu'on boit à bord d'un bateau d'après -vous ? » « De l'eau du robinet ! »

Le face-à-face entre un navigateur et des enfants révèle parfois quelques perles. En témoigne la rencontre d'hier matin, à l'Aquarium de La Rochelle. Des écoliers et des collégiens rochelais ont écouté sagement les récits de Maud Fontenoy, extraits de sa dernière aventure, un grand voyage vers l'Antarctique à bord de l'« Austral », un voilier de la Compagnie du Ponant. Généreuse, elle a emmené quatre adolescents de l' **Institut national des jeunes sourds de Paris** pour leur faire découvrir les innombrables merveilles de la biodiversité.

## Évaluation du site

Le site Internet du journal régional Sud Ouest diffuse des articles concernant l'actualité générale.

**Cible**  
Grand Public

**Dynamisme\*** : 402

\* pages nouvelles en moyenne sur une semaine

Aidés de traductrices en langue des signes, trois de ces « ambassadeurs de la biodiversité », Benjamin, Julia et Romane, sont venus raconter eux-mêmes ce séjour particulier. « Nous sommes passés par Buenos Aires, Ushuaia, la Terre de Feu, avant d'aller en bateau vers la Géorgie du Sud et les Malouines. C'était très beau », se souvient Benjamin. Romane, elle, se rappelle aussi des « déchets plastiques, des sacs Carrefour » salissant cet océan jalonné d'immenses icebergs, au cœur duquel l'équipage a fêté le Nouvel An.

#### Une faune variée

Les jeunes ambassadeurs préfèrent garder en mémoire l'extrême diversité d'espèces animales dans cette région hostile : les baleines, les éléphants de mer (« et leurs petits »), les otaries (« agressives »), et les manchots royaux (« avec leurs tâches jaunes »), papous, jugulaires ou Adélie.

Le voyage de l'« Austral » a pu être suivi par 3 millions de collégiens sur Internet ([www.sauvonslabiodiversite.fr](http://www.sauvonslabiodiversite.fr)), via la Fondation Maud Fontenoy, qui ont pu lire, au quotidien, le journal de bord des quatre jeunes.

Par Frédéric Zabalza